



San Fernando

# Centro Cultural Aukan realizó cantata "Décimas por la Memoria"

En el marco de la conmemoración de 51 años del golpe de Estado, el pasado miércoles 11 de septiembre, se presentó en el teatro municipal de San Fernando la cantata "Décimas por la Memoria", obra creada por la agrupación cultural Aukan, proyecto financiado por el Fondo Concursable para Proyectos de Cultura y Sitios de Memoria del Ministerio de las Culturas las Artes y el Patrimonio.

La presentación contó con la puesta en escena de 18 músicos, quienes realizaron a través de décimas, un relato conmemorativo del oscuro episodio ocurrido en 1973, el cual dejó una huella indeleble en nuestra nación. Este particular formato musical, con su métrica y rima tradicional, logró transmitir historias cargadas de dolor, pero también de esperanza y resiliencia.

Entre las autoridades presentes, estuvieron la Subsecretaría de Derechos Humanos, Daniela Quintanilla, la Delegada Presidencial de Colchagua, Marta Pizarro Inzunza, el alcalde de San Fernando Pablo Silva Pérez, la Consejera Regional de Colchagua, Cristina Marchant, y los seremis de Justicia y Derechos Humanos, Eduardo Marchant, y de Bienes Nacionales, Mauricio Pereira.

La Subsecretaría de Derechos Humanos, Daniela Quintanilla, expresó que "fue muy emocionante, muy bonito poder presenciar un ejercicio de memoria vinculado con la cultura con la identificación de los territorios. Con poder expresar a través de estos medios culturales y artísticos una realidad que para nuestro país es sumamente dolorosa, pero que es sumamente importante mantener presente esta memoria, la que nos va a permitir construir un país realmente más justo y más igualitario. Esos son anhelos que hay que mantener vivos y seguir trabajando por ellos".

Por su parte, la Delegada Presidencial de Colchagua, Marta Pizarro Inzunza, se manifestó "feliz de haber podido formar parte de esta de este hermoso hito de conmemoración de los 51 años del golpe cívico militar en esta cantata. Nada más que felicitarlos y decirles que como gobierno del presidente Gabriel Boric, seguimos traba-



jando junto a agrupaciones culturales que tienen este fin que es educar y también fortalecer la memoria, porque un pueblo sin memoria es un pueblo sin historia".

Secretario regional Ministerial de Justicia, Eduardo Marchant, contó que "personalmente había escuchado un poco el año pasado cuando lo presentaron en el parque Schneider, así que verlo hoy, con mucha más producción, pero con el mismo sentimiento, realmente emocionante y no ayuda a reflexionar también en una fecha tan significativa como un 11 de septiembre, para que este tipo de situaciones nunca más ocurran en Chile".

El proyecto Décimas por la Memoria surgió en el marco de la conmemoración de los 50 años del golpe cívico-militar y la dictadura en Chile. Un hito que el Centro Aukan sintió el deber de honrar y recordar. Con el apoyo de la Unidad de Públicos y Territorios del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, se invitó a jóvenes y adultos de la comunidad a participar en un proceso de co-creación. Este proceso incluyó la composición de décimas, su musicalización, y la proyección gráfica de estas en un mural en el Parque Schneider, en el histórico barrio San Martín de San Fernando.

La directora del proyecto, Vania Ferrada, invitó a

la ciudadanía a conocer el trabajo realizado por cerca de 50 personas, "el cual ya está en las redes. Lo pueden escuchar en el

sitio web de nuestra agrupación <http://www.radioaukan.cl/>, y ojalá lo puedan seguir apreciando, porque está compuesto por

un contenido muy denso, que requiere varias escuchas como para poder entenderlo y poder asimilarlo".